

Fecha: 30-08-2025 Medio: Crónica de Chillán Supl.: Crónica de Chillán

Tipo: Noticia general
Título: Disputa entre comando de Jara y el PC escala hasta el gabinete de Boric

 Pág.: 8
 Tiraje:
 2.400

 Cm2: 427,5
 Lectoría:
 7.200

 VPE: \$ 354.856
 Favorabilidad:
 Neutra

Disputa entre comando de Jara y el PC escala hasta el gabinete de Boric

CONFLICTO. El ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), le respondió a la titular de la Mujer, Antonia Orellana (FA), luego de que esta mandara a callar a Lautaro Carmona. La vocera Camila Vallejo hizo un llamado a la "templanza"

Redacción

l conflicto entre Jeannette Jara, su comando de campaña y el Partido Comunista (PC) escaló a tal punto que ya generó el enfrentamiento de ministros del gabinete de Gabriel Boric, mientras la candidata presidencial oficialista sigue intentando sin mucho éxito enfocar a todas las fuerzas que la apoyan en la campaña y no en las disputas.

La semana ha estado marcada por las disputas entre dirigentes del Partido Comunista, en el que milita la postulante a La Moneda, y las demás colectividades oficialistas luego de que el timonel del PC, Lautaro Carmona, criticara desde México al exministro de Hacienda Mario Marcel, a quien criticó por dar prioridad al equilibrio fiscal por sobre las necesidades sociales.

Esto generó el rechazo por parte de representantes del Gobierno, los partidos aliados, el comando de la carta presidencial y la propia Jara, quien afirmó que "no comparto en absoluto" sus palabras.

Entre esas reacciones estuvo la de la ministra de la Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana, militante del Frente Amplio, quien hace un par de días manifestó que "Lautaro Carmona podría guardarse algunas declaraciones".

Esto fue retrucado ayer por



CATALDO RETRUCÓ A ORELLANA: "LO QUE YO JAMÁS HARÍA ES DECIRLE A UN PRESIDENTE DE UN PARTIDO QUE SE QUEDE CALLADO".

el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, integrante de las filas del PC, quien en radio Infinita criticó a la ministra Orellana: "Lo que yo jamás haria es decirle a un presidente de un partido que se guarde, que se quede callado".

Cataldo explicó que "es un limite que en el que debemos tener mucho cuidado. Los partidos son los que constituyen una parte significativa del ethos de un Gobierno y de su quehacer. La mayoría de noso partidos y además tenemos un

rol en el Gobierno".

VALLEJO: "TEMPLANZA

Ante estas recriminaciones la ministra Secretaria General de Gobierno, Camila Vallejo, también del PC, expuso en radio Futuro que "yo lo que puedo decir como vocera de La Moneda, y eso también va para todos nuestros ministros, que lo tienen siempre que tener muy claro, es que la tarea que ha mandatado el Presidente de la República es que nos concentremos enseguir cumpliendo las tareas del Gobierno para con nuestro país".

Vallejo añadió que "yo entiendo que aqui estamos en campaña, los candidatos se hacen propuestas, o los candidatos tienen lío internos, eso pasa en las distintas candidaturas, los distintos comandos, per olo importante respecto a la tarea de Gobierno es llamar a los partidos y a sus propias autoridades a abocarse en una unidad de propósito en torno a la agenda legislativa que estamos enfocando".

Y consultada si pide mesura tanto a presidentes de partido como a los ministros, indicó que "si, llamo a todos a tener mucha templanza. Insisto estamos en una democracia, hay en una democracia hay libertad de opinión y libertad de expresión obviamente, peronunca perder devista la tarea fundamental que tenemos por delante".

"MODO CIUDADANÍA"

Y la propia candidata profundizó su llamado a la unidad y a poner en primer lugar la campaña: "Estoy en una gira nacional buscando soluciones para los problemas que vive la gente en el día a día. Espero que quienes quieBoric dará recursos a sitios de memoria

 En el Día Internacional de las Víctimas de Desaparición Forzada, y en medio de la disputa entre el PC y el Gobierno por la priorización del equilibrio fiscal por sobre las necesidades sociales. el Presidente Gabriel Boric se comprometió a asegurar recursos para los sitios de memoria fuera de la Ley de Presupuesto: "Una de las cosas que me decia la directora de Presupuesto (Javiera Martínez), es que estamos buscando el mecanismo para sacar de la discusión presupuestaria de año a año el financiamiento de los sitios de memoria y establecerlo de manera permanente, de manera legal y eso es lo que vamos a hacer antes de imos".

ran apoyar esta candidatura se pongan en el mismo modo: modo ciudadanía".

"El tiempo y energía que se gasta en discutir entre políticos es impresionante. Por eso hay tanta desafección entre la gente y el mundo de la política. Sé que es muy dificil que entre nueve partidos que me apoyan que toos estén de acuerdo en todo, pero es importante que todos tengamos claro que la política está para servir a las personas y no para estar en rencillas permanentemente", sentenció desde la Región de Nuble.cs